

Sud-Ouest du Mercredi 26 JUIN 2024

BORDEAUX FÊTE LE VIN

« Être accessible à toutes les personnes en situation de handicap »

Bordeaux fête le vin, qui débute demain, innove en faveur de l'inclusivité avec des places de stationnement pour personnes à mobilité réduite, ou encore des dégustations adaptées aux malentendants et aux malvoyants

Gwenaél Badets
g.badets@sudouest.fr

Comment faire en sorte que Bordeaux fête le vin, de demain à dimanche sur les quais bordelais, soit une fête pour tous et ne laisse pas une partie du public à l'écart ? « Il ne faut jamais oublier que 20% de la population est concernée par le handicap », souligne Annick Martinez, responsable accessibilité au sein du Comité interprofessionnel du vin de Bordeaux (CIVB). « Si l'on compte le handicap temporaire – ceux qui se sont cassés la figure... –, on atteint 40% ». Comme le revendique Ségolène Faget, coordinatrice générale de l'événement à l'office de tourisme, « nous

sommes dans une démarche d'amélioration continue pour que chaque année, Bordeaux fête le vin soit accessible et inclusif pour toutes les personnes en situation de handicap, quel qu'il soit leur handicap ». Cela passe par des aménagements qui viennent tout de suite à l'esprit, comme l'accès aux personnes à mobilité réduite (PMR) grâce à des guichets adaptés, des comptoirs surbaissés pour permettre la dégustation aux visiteurs en fauteuil, des rampes d'accès aux pavillons des viticulteurs, ou des pentes allégées au-dessus des passages de câble. « Cette année, la nouveauté est l'implantation, en lien avec la mairie, de 15 places de stationnement réservées en proximité immédiate du village »,

illustre Ségolène Faget. Seuls les voiliers, pente des passerelles oblige, demeurent inaccessibles. Bonne nouvelle pour les accompagnateurs de PMR : ils ont droit à un pass dégustation gratuit.

« Avec l'École du vin, nous avons une formatrice qui a tout un vocabulaire adapté en langue des signes »

Mais il ne faut pas non plus « oublier les handicaps invisibles », souligne Annick Martinez. Sur ce sujet, les organisateurs innovent, en proposant cette année des dégustations spécialement adaptées aux personnes déficientes visuelles ou malentendantes.

« Partir des besoins »

Mais comment traduire en langue des signes française le vocabulaire de l'œnologie ? « Avec l'École du vin, nous avons une formatrice qui a tout un vocabulaire adapté et des signes spécifiques. C'est quelque chose que



L'École du vin de Bordeaux propose cette année des dégustations en langue des signes et aussi pour les déficients visuels. ARCHIVESO

nous comptons travailler en développant un lexique. » Deux ateliers en partenariat avec les associations P'Gironde et Wôw sont organisés demain à 11 heures et vendredi à 13 heures.

Même volonté d'innover pour « montrer » le vin aux déficients visuels. « Comme pour le reste, on part de leurs besoins. Certains nous ont expliqué que quand ils visitent un château, ils aiment toucher la pierre, les feuilles de vigne... Donc on travaille sur le toucher, les textures, les odeurs, et peut-être aussi sur un autre type de vocabulaire qu'il faudra développer. C'est quelque chose que nous démarrons tout juste, mais le

vin s'y prête vraiment, car c'est un domaine très sensoriel. » L'École du vin propose deux ateliers de ce type, demain à midi et vendredi à 13 h 45 (complet), avec l'Unadev et Api'DV. Le pavillon des vins du Médoc le fait aussi demain et vendredi (1).

Autre genre d'initiative pour inclure dans « l'esprit village et festif », « des gilets connectés seront proposés aux personnes sourdes et malentendantes », ajoute Ségolène Faget. Ces gilets vibrent au rythme de la musique des concerts, histoire de pouvoir « déguster » la musique aussi.

Du demain à dimanche (11 à 23 heures), sur les quais de Garonne. Le pass coûte 23 euros, pour 11 vins dégustés.